

# **Bericht des Abschnittsfeuerwehrkommandanten zum Abschnittsfeuerwehrtag am 05.07.2024 in Weinzierl am Walde**

## **Mitgliederstand:**

Die 19 Freiwilligen Feuerwehren des Abschnittes Krems – Land verfügen derzeit über eine Stärke von 1.268 (1.232) Mitgliedern.

Davon sind 1.165 männliche und 103 (8 %) weibliche Mitglieder.

881 (874) Mitglieder sind im Aktivstand,

272 (264) im Reservestand

Der Stand der Feuerwehrjugend beträgt 115 (79) Mitglieder.

## **Feuerwehrjugend:**

Bei den 8 Feuerwehren im Abschnitt, in denen Jugendarbeit betrieben wird, wurden bei 250 verschiedenen Anlässen, wie z.B. feuerwehrfachliche Ausbildung, allgemeine Feuerwehrjugendarbeit, Wissenstest und Erprobungen insgesamt 12.512 Stunden erbracht. Ein großer Dank gilt den Jugendbetreuern und ihren Gehilfen für ihr tolles Engagement.

## **Einsatzstatistik:**

Im Abschnitt wurden im letzten Jahr 384 (477) Einsätze verzeichnet. Dies sind rund 20 % weniger Einsätze als 2022.

Diese Einsätze teilen sich wie folgt auf:

26 (52) Brandeinsätze,

57 (47) Brandsicherheitswachen,

11 (21) Schadstoffeinsätze,

276 (351) technische Einsätze

und 14 (6) Fehlausrückungen.

Dabei wendeten 2.606 (3.391) eingesetzte Feuerwehrmitglieder insgesamt 4.558 (6.237) Einsatzstunden auf.

Bei den technischen Einsätzen konnten in Summe 18 (9) Menschen gerettet bzw. aus Notsituationen befreit werden.

Aber auch erst vor kurzem wurden die Feuerwehren in den Gemeinden Weißenkirchen, Dürnstein, Weinzierl am Walde, Senftenberg und Droß massiv gefordert. Zwischen 2. und 6. Juni verursachten starke Niederschläge ein Anschwellen der Flüsse und Bäche, überflutete Wohnräume und Keller sowie vermurte Straßen und umgestürzte Bäume. An der Donau mussten in den Gemeinden Weißenkirchen und Dürnstein der Hochwasserschutz Phase 1 aufgebaut werden. Insgesamt hatten 10 Feuerwehren mit 443 Mitgliedern 64 Einsätze abzuarbeiten.

### **Ausbildung:**

Um für die Bewältigung der Einsätze gerüstet zu sein, bedarf es natürlich einer gezielten Ausbildung. Einerseits wurden 106 Kurse bzw. Module besucht, andererseits wurden 245 Übungen absolviert. Insgesamt wurden 9.453 Stunden in die Ausbildung investiert.

Die Basisausbildung Block B wurde 2023 und 2024 wieder bei der FF Dürnstein bzw. im Hochwasserschutzlager Joching durchgeführt. An dieser Stelle gebührt speziell allen Ausbildern für ihre Tätigkeit und bei allen, die die erforderliche Infrastruktur zur Verfügung gestellt haben, großen Dank.

### **Ausbildungsprüfungen:**

10 Mitglieder der FF Rohrendorf absolvierten die Ausbildungsprüfung Atemschutz in der Stufe Bronze.

4 Mitglieder der FF Dürnstein absolvierten die Ausbildungsprüfung Feuerwehrboote in der Stufe Silber.

Die Ausbildungsprüfung Technischer Einsatz absolvierten 3 Mitglieder der FF Droß in der Stufe Bronze und 1 Mitglied in der Stufe Silber.

## **Bewerbe:**

519 Mitglieder haben bei den verschiedensten Bewerben der Aktiven sowie der Feuerwehrjugend teilgenommen.

Besonders zu erwähnen sind auch die hervorragenden Leistungen beim vorjährigen Landeswasserdienstleistungsbewerb in Klosterneuburg:

In der Meisterklasse mit Alterspunkten erreichten HVM Manfred Denk und LM Martin Unger von der FF Wösendorf den hervorragenden 2. Platz.

In der Meisterklasse ohne Alterspunkte konnte HFM Matthias Füglerl gemeinsam mit HFM Markus Mayer von der FF Dürnstein den sehr guten 4. Platz erreichen.

Die beiden konnten auch beim BWDLB in Weißenkirchen in der Klasse Bronze ohne Alterspunkte den 1. und in Silber den 2. Platz erringen.

Bei diesem Bewerb schaffte auch LM Martin Unger von der FF Wösendorf den Sieg in der Disziplin Zillen-Einer Allgemein.

Beim vorjährigen AFLB in Preinreichs konnte die Bewerbungsgruppe der FF Nöhagen den 1. Platz und jene der FF Großheinrichschlag den 3. Platz in der Bezirkswertung der Klasse Bronze ohne Alterspunkte für sich verbuchen.

Beim BFLB 2023 in Wolfshoferamt wurde die Bewerbungsgruppe der FF Großheinrichschlag in der Klasse Bronze ohne Alterspunkte 2. vor der Bewerbungsgruppe der FF Nöhagen. Den Firecup ohne Alterspunkte hat die Bewerbungsgruppe der FF Nöhagen gewonnen.

Beim diesjährigen BFLB in Geyersberg konnte die Bewerbungsgruppe der FF Nöhagen im Firecup ohne Alterspunkte den 2. Platz und die Bewerbungsgruppe der FF Großheinrichschlag den 4. Platz erreichen.

Vor rund 3 Wochen wurde in Droß der AFLB durchgeführt. Die Bewerbungsgruppe Nöhagen 1 gewann die Wertungen Bronze und Silber ohne Alterspunkte, die Bewerbungsgruppe Stratzing konnte die Wertung Bronze mit Alterspunkten für sich entscheiden.

Ein großer Dank gilt der FF Droß für die mustergültige Organisation des diesjährigen AFLB und bei allen, welche bei diesem Bewerb unterstützt haben.

Nach einigen Jahren haben heuer wieder 2 Mitglieder am Bewerb um das Feuerwehrleistungsabzeichen in Gold erfolgreich teilgenommen haben. Von der FF

Großheinrichschlag erreichte OBI Alexander Meneder den hervorragenden 9. Platz und auch OLM Gernot Donabaum jun. konnte ein sehr gutes Ergebnis erzielen.

### **Tätigkeiten:**

Wenn man all diese Tätigkeiten summiert und dabei auch noch viele andere Tätigkeiten, wie z.B. die Verwaltungsarbeit hinzuzählt, kommen wir auf insgesamt 3.049 Ereignisse, mit 16.893 Mitgliedern, welche 62.702 Stunden aufgewendet haben. Hier sind natürlich nur jene Zahlen berücksichtigt, welche auch im FDISK dokumentiert sind.

### **Fahrzeuge / Geräte:**

Den 19 Feuerwehren stehen für die Bewältigung ihrer Aufgaben insgesamt 112 Fahrzeuge, Anhänger, Boote und Zillen sowie 5.565 Geräte bzw. Ausrüstungsgegenstände zur Verfügung.

Kürzlich konnte die FF Stixendorf ein HLF1-W und die FF Gedersdorf ein Vorausrüstfahrzeug in Dienst stellen.